
とても貴重な体験ができてと
ても楽しかったです。髪染めや
ブリーチなどとても大変だった
けど勉強になりました。パーマ
は覚えるのが難しかったけれど，
最後は綺麗にパーマをかけられ
て嬉しかったです。

今日は祖母の髪にパーマをか
けた。祖母にとても喜んでもら
えて嬉しかった。また，亜衣
ちゃんとお互いにトリートメン
トをしあった。綺麗になってい
く髪を見て，とてもやりがいを
感じた。美容師さんは，この気
持ちをモチベーションにして頑
張っているんだろうなと思った。

3日間の日程で職場体験学習
をさせていただきました。印象
に残っていることは，平面図を
パソコンでかいたことや物件を
訪問したことです。パソコンで
平面図をかくことは初めて経験
しました。完成した平面図を見
てすごいなあと驚きました。家
具の配置や壁の設置などがかな
り難しかったです。物件の訪問
は，5軒以上訪問させていただ
き，最近の家は設備やいろいろ
なものがあり，常にアップデー
トしているなと感じました。

令和５年７月２０日発行

やる気スイッチ

崎原珈琲倶楽部結成

８月の主な行事

崎原小中学校 校長 鑪 謙治

ＣＭで流れる「やる気スイッチぼくのはどこにあるんだろう～」の
フレーズ。いったいどこにあるのでしょうか？以前保護者と話してい
たときに「うちの子にはないんだと思います。」と苦笑いされていた
ことを思い出します。夏休みに入る前にやる気スイッチ，「学びに向
かう力・人間性」についてお話ししたいと思います。

新学習指導要領では，育成すべき資質・能力を３つの柱で定義して
います。「知識・技能」「思考力・判断力・表現力」そして「学びに
向かう力・人間性」です。「学びに向かう力・人間性」は，児童生徒
が「どのように社会や世界と関わり，よりよい人生を送るか」に係る
資質・能力であり，他の２つの柱をどのような方向性で働かせていく
かを決定づける重要な要素です。

では「やる気スイッチ」をＯＮにするためにはどうしたらよいので
しょうか。好きなことをやらせる。体験活動を通した学びをさせるな
どいろいろありますが，それは一人一人違うものです。我々教師もこ
れまでに何百人もの児童生徒を見てきましたが，一人として同じこと
はありません。ですから，世間話をしながら，一人一人のやる気ス
イッチを探していくわけです。間違っても「○○をやりなさい。」で
は，スイッチはみつからなくなるだけです。

子どもたちに宿題についてアンケートをとったことがあります。宿
題をやるべきだと思いますか？への答えは，ほとんどが「意味がな
い」でした。当時は，私は宿題の鬼でしたから，漢字，計算，日記，
宅習の４冊のノートを毎日提出させていました。１５人ほどの学級
だったのですが，ある日全部で３冊しか提出されませんでした。なぜ
やらないと怒りが込み上げてきましたが，宿題のさせ方がまずかった
からだろうと，書籍を読みあさり，ある理論にたどり着きました。
「宿題は，やらせている間は学力に繋がらない。自分から進んでやっ
たときに初めて学力になる」という考えです。そこからは，宿題はや
りたいことをやりなさい。という考えに代わりました。提出したら，
例え内容がたいしたことがなくても，いいところを探して伝えるよう
にしました。また，がんばったことがテストや授業でいい結果として
現れたときも，みんなの前で褒めるようにしました。するといつの間
にか宿題の提出率はほぼ１００％に。学力も一気に向上しました。子
どもたちはさせられることを嫌います。しかし，大人は先を心配して
課題をさせることが多いです。例えば漢字百字を書きなさいといわれ
れば，簡単な字を百回書いて終わりということも多いでしょう。とこ
ろが，明日この漢字テストをするからねといえば，そこの漢字を繰り
返し書いて覚えようとします。すべては，子どもたちのやる気次第と
いうわけです。

ちなみに親に言われる言葉で一番嫌な言葉は「宿題終わったの？」
だそうです。夏休みの間，「勉強頑張ってるね」「あなたたちが今勉
強しているのどんなこと？」などと声をかけて，やる気を引き出して
ください。間違いなく，全ての子どもたちにやる気スイッチは
必ずあります。

１日（火）出校日

５～７日 武蔵野美大生壁画制作

７日（月）壁画完成披露

２１日（月）出校日 武蔵野美大生との交流

２７日（日）ＰＴＡ奉仕作業

１日（金）始業式 いじめ問題を考える週間（～７日）

４日（月）課題・実力テスト（～５日）

１５日（金）運動会会場準備

１７日（日）奄美群島日本復帰７０周年記念秋季大運動会

創立１１５年 奄美市立崎原小中学校 学校だより 令和５年７月号

愛情と信頼に満ちた明るく活気のある学校 地域に支えられ子どもたちと保護者に愛される学校

～児童生徒会スローガン～

光
共に笑おう 共に進もう
個性で彩る３０の夢

6月27日(火)～29日（木）には中学校の職場体験学
習が行われました。中学校の職場体験学習は，１～3
年の全学年で実施しますので，3年に１度しか実施さ
れません。中学生では１回しか体験できない職場体験
学習。今回は，がんばった中学生たちを讃え，特集号
とします。中学生たちの頑張りを見ていただき，褒め
ていただけたらと思います。

博物館

髪切倶楽部

向井薬局

９月の主な行事

裏面も御覧ください

永山悠太朗さん

達村 心美さん
井上 葵音さん
若松 蒼空さん

たくさんある薬の種類
や患者さんとのコミュ
ニケーションを中心に
学べました。その中で
も私が特に生かしてい
きたいことは，患者さ
んとのコミュニケー
ションです。患者さん
と目を合わせてあげた
り，患者さんやその家
族にわかりやすく薬に

ついて説明したり，夜や薬を使う前に少し不安になったときに電話
をかけられるようにしたりなど。患者さんを安心させてくれてるな
と感じました。病院や薬局は命に関わっているので，安心できるよ
うな工夫はやっぱりいいなと思いました。

薬局にあんなにたくさん薬が置いてあることにびっくりしました。
たくさんあるのに「それはここにあるよ」と教えてくれて，すごい
と思いました。患者さんもすごく優しい方たちでした。他にも処方
箋の薬探しがすごく楽しくて，見つけたら「あった！」みたいに宝
探しゲームをやっていて見つけた感じと同じでした。

マザーホーム

幸多琉優空さん

本，資料の登録で
の印鑑押しが大変で
した。でも，楽し
かったです。そして，
普段では入れない部
屋に入れたり，鳥な
どの剥製も見られた
り，とてもいい体験
になりました。また
機会があれば剥製を
見たいです。

畠 あいさん
藤井亜衣さん



今日初めて仕事を体験して，いろいろなことを知ることができました。職場体験
が始まって，パン工房に行くと，大人の人たちがパンを作ったり，袋に入れたりする
のをスムーズにしていて，すごいなあと思いました。私は，パンの袋詰めをしたり，
パンを作ったりしました。ずっと立っていたので足が疲れたけれど，とても楽しかっ
たです。

今回習ったことは，就職するときに使っていきたいと思いました。1日目は，きゅ
うりをスライスしたり，たんかんを四等分にしたりといろんなことをさせてもらいま
した。２日目のパン工房では，ガーリックバターサンドやあんパン，商品を袋に入れ
るなどといったことをさせていただきました。３日目の店舗では，パンをレーンに出
したり，接客について学んだりしました。今度は，友だちとパンを買いに行こうと思
います。

職場体験を通して，あいさつや返事の大切さが改めて大事だと思いました。学校で
はいつも座っていることが多いので，足が痛くなりました。夢来夢来に最初着いたと
きは，すごく不安だったけど，みなさんが「がんばろうね」とか「大丈夫！」などと
明るくなれる言葉をくれて，とっても嬉しかったです。

初日の朝，すごく緊張していました。でもイオンプラザ大島店に行くと，
みなさんがとてもいい方で，優しくてとても楽しく職場体験をすることがで
きました。1日目は，受け入れ教育が1時間ほどあり，かまださんが場所を案
内してくれたり，返事をしっかり大きな声でするなどを教えてくれたりしな
がら仕事が始まりました。1日目は商品が少なくて楽でしたが，2日目は本番
みたいな商品の量で1日目より大分疲れました。ぼくが思った以上に楽しかっ
たけど，きつさもありました。

職場体験で服をハンガーにかける所や商品を並べることなどたくさん知る
ことができました。服を持って下からハンガーを通すことや賞味期限の近い
もの同士を集めるなどが分かりました。他にもお客さんの目を見てあいさつ
することや出入りでは礼をするなどのことが分かりました。これからの学校
生活でも目を見てあいさつすることを心がけていきたいです。

働いて感じたことは服などを適当に並べたらいいということではなく，同
じ服を並べるということが分かりました。お客さんからいろいろ質問されて，
だまってしまったので，「実習生なので少々お待ちください。」といいた
かったです。イオンプラザ大島店で働いている人たちが，いろいろ教えてく
れたのでとても助かりました。3日間だけだったけどいろいろなことが学べた
気がします。

TSUTAYA

ゆいの島動物病院

宝勢丸

夢来夢来さくら保育所

イオンプラザ

3日間の職場体験を通して，
改めてTSUTAYAの仕事は大
変だなと実感しました。初日，
初めてシュリンク（透明フィ
ルムで覆う作業）をしてみま
したが，難しい作業でした。
袋が破れてしまってなかなか
うまくできませんでした。で
すが，TSUTAYAのスタッフ
の皆さんが優しくコツを教え
てくださり，最終日のシュリ
ンクでは，何度かミスはしま
したが，初日より綺麗に仕上
げることができるようになり
ました。TSUTAYAで学んだ
経験を活かしてこれからもが
んばります。

加納埜愛さん
林 英寿さん

皛納惟安さん
藤井優依さん
松元来門さん

久保花音さん

幸多琉優空さん
加納 彩愛さん

碇山奈央さん
赤塚健心さん
徳田紗和さん

里 達磨さん
若松伸太郎さん

保育園の先生が凄く大変
そうにしていて，先生たち
みんな凄いと思った。周り
を見て少しでも行動した。
プールで1階の子と少し
喋った。泣いている子がい
たら，おもちゃを渡したり，
抱っこしたりした。今日は，
すぐにみんな眠ってくれて，
すごく嬉しかった。名前の
写真を見ながらだけど，み
んなの名前が覚えられるよ
うになった。みんなが笑顔
でかけよってくれて凄く嬉
しかった。今日で最後なの
が悲しいと思った。

ネコちゃん2匹の手術を見学しました。生で手術を見るの
は初めてでした。直前は見るのに少し抵抗があったのです
が，実際見てみると，そこまで血が出なかったので，最後
まで見ることができました。

二日目，ゆいの島動物病院に職場体験に行って分かった
ことは，飼い主さんとペットに安心感を与えることが大切
だということです。子宮蓄膿症の子や内臓が通常とは異な
る場所に移動している子がいて，とても可哀想だと思いま
した。ぼくも獣医師さんのように動物を助けられるように
なりたいです。

初日は，カツオ節のカビ取りと草むしりを頑張りました。草む
しりは大変でした。２日目は，シビをさばき続けました。シビの
さばき方を学びました。３日目は，魚さばきとタル洗いと草むし
りを頑張りました。３日間いい経験になりました。

ぼくは以前から魚屋さんにとても興味があり，この職場体験で
宝勢丸さんで働かせてもらえると聞いて，すごくワクワクしてい
ました。初日の施設説明で１番驚いたのは，カツオやマグロの使
わない部位をゴミにするのではなく，肥料に再利用するのは本当
にすごいと思いました。次の日はマグロをさばかせてもらいまし
た。しかし，いつものさばき方とは違うということもあり，頭も
なかなか落とせず，身も何個かダメにしてしまいました。しかし，
徳田さんの助言や指導のおかげで，少しですが上達していくこと
ができました。宝勢丸で働いたり，徳田さんの話してくださった
仕事のやりがいなどを聞いたりして，働くことの大切さや意味な
どについて考えることができました。

志琉さんが体調を崩して参加できませんでし
たが，あとは全員参加できた職場体験学習でし
た。たくさんの事業所のお手伝いをいただきま
したが，子どもたちは全員充実した顔をしてい
ました。いい経験をしたと同時に，大きく成長
した３日間だったと思います。御協力いただい
た皆さん本当にありがとうございました。


